

# 社会保険労務士からの三方一両得だより

令和2年9月20日 第132号

## 英国大使館別荘記念公園に行ってきました

連日の8月の暑さから逃れるため、数年前にJR東日本のコマーシャルで散々宣伝されていた中禅寺湖畔の英国大使館別荘記念公園に行ってきました。中禅寺湖ギリギリに建っているため視界を遮る障害物が一切なく、見事な景色が一面に広がっています。広縁にソファが並んでいますので、こちらでのんびりするのをお勧めです。

さて、「イギリス」といえば皆さんは何をイメージされるでしょうか。私は何といても「紅茶」で



我が家の奥様もくつろぎ中です。

す。そしてくつろぐ時には、断然コーヒーよりも紅茶です。私、イギリス生まれですし……。さらに妻もたまたま圧倒的な紅茶派でした。そしてこの建物の2階には、スコーンと紅茶のセットを頂けるティールームがあることは下調べで把握していました。

ということで現地に到着したら一目散に2階に向かったのですが、約10組が待っている状況でした。

コロナ対策で一度に着席できるのは6組だけでしたので結構な待ち時間を覚悟したのですが、意外に回転は早く1時間かからずに案内されました。まあ、湖を眺めていればイライラすることはありません。

たっぷりの紅茶と温められたスコーンをいただき、大満足です。妻も喜んでくれましたので、良い家族サービスをすることができました。



ティーバッグじゃないですよ。



ガンガン取れます。

我が家の畑  
先月号で触れた、秋ナスの収穫に向けてバツサリと剪定したナスの枝ですが、すでに大量のナスが収穫できています。枝葉の茂り方も、夏の最盛期に全く引けを取らない勢いです。植物の生命力の強さと、先人の知恵には感心させられることばかりです。なんで小ナスがなっているのに、剪定してしまおうと考えることができたのでしょうか。すごいですね。

9月上旬に種を蒔いた、大根・ニンジンのも出てきました。

## ビデオ会議に関する意識調査の結果

今年のビジネスシーンの大きな変化といえ  
ば、コロナウィルスの蔓延によりビデオ会議シ  
ステムの利用が一気に広がったことがあげら  
れるのではないのでしょうか。以前であれば「足  
を運んでこそ熱意が認められる」という暗黙の  
掟のようなものがありました。春先の都心で  
は、「なぜこんな時に来るんだ」という雰囲気  
もあつたようです。

先日は会議システムの Zoom に、「上座の  
概念が導入された」と話題になったりもしまし  
た。(実際には全く違うコンセプトでした)そん  
なビデオ会議システムですが、実際に使って  
いる方々の感想はどうなのでしょう。

### ◆調査内容&結果

Q1 テレワークの導入により、影響を受けて  
いると思う業務は？

1-「社内会議」(69.5%)、2-「社外会議」  
(49.8%)、3-「報告・相談」(37.8%)

また、営業する機会や営業を受ける機会に  
ついて、ともに7割以上の方が減ったと回  
答しています。

Q2 ビデオ会議にはどのような利点がある  
か？

1-「移動時間や交通費が減る」(80.0%)

2-「無駄な会議が減る」(42.8%)、3-  
「会議室の確保が不要」(40.3%)

対面会議と比較して、ビデオ会議のほうが  
時間が短縮されると感じる人は約4割で、  
その短縮時間の平均は 23.2 分という結果  
が出ています。

Q3 ビデオ会議が主流になる一方で、対面  
での会議に変化はあったか？

1-「無駄な会議が減った」(45.0%)、2-  
「時間をより意識するようになった」  
(28.0%)、3-「事前の準備をしっかりとす  
るようになった」(19.5%)

「特に変化はない」も 24.5%ありましたが、  
全体的に効率的に時間を使えるといった  
意見が多いようです。



当事務所でも今回の事態を受けてお客様  
企業への訪問を減らすようにしたところ、移動  
時間が大幅に削減され業務効率は上がって  
います。ただし、やはり対面でお話ししないと  
いけない場面はありますので、何事もバラン  
スが大事というありきたりの結論となります。